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事務局振り返り 

＆ 

高知よさこい振り返りアンケート 
  



事務局の振り返り 
事務局として 
・ 何を思って祭りに参加しているか。チームの一体感の醸成はもっと必要だと感じた。 

・ 高知の人数募集を早期に満員御礼にできれば様々な余裕が出てくるため、早い段階で定員を確保したい。 

・ 二日目の朝に言ったことは初日からしっかり伝えきれていなかった事務局の責任が大きい。初日からきっちり伝えるべき。 

・ 余裕を持った動きができず踊り子統括がやりきれなかったと思う。KC にもっと連携をとってお願いできたことがあった。 

・ 高知全般の資料作成をもっと早く、印刷も早い段階で。しおりもみんなに早く渡せた。 

・ 自分自身、どういう事を考えているのか、チームとして、演舞として動ありたいのかは踊り子にもっと伝えるべきだった。 

・ 10 日、スタッフ統括が現場を離れるのがきつい。買出しの人を考えておけばよかった。 

・ 高知前の事務局の動きがゆるかった。事務局同士の連携が疎かになっていないか。 

・ 会場の選定を一人でやるとプレッシャーが大きい。別の目線の意見も欲しい。 

・ 二日目の夜に、全国の準備を怠った。 

・ 表現なのか、楽しいなのか、チームが目指すとこを明確にしたい。 

・ チームコンセプトは唯一 15 年間かわらずチームの核となる指針のため、もっとメンバーと共有していきたい。演舞前に「目に

は見えない思いのつなげて！」をしていこう。 

・ 全体を通して準備段階にみんなで確認をできたらよかった。しおりの配布のタイミングなどもっと考えれたのでは。 

・ 動画で説明会の伝えたのを流すのを忘れていた。 

・ やりすぎくらいの説明でもよい。 

 
祭りの運営 
・ 救護車．地方車の荷物まわりについて去年の教訓が活かせた 

・ 次の会場検討など地方車と連携はとれたからよかった。 

・ （自分が）わかっているだろうと思うことが伝わっていなかった。特に初めて参加の人に伝えきれていないことも多かったた

め伝え方をもっと検討しないといけない。 

・ 会場間の移動はもっとうまくやりたい。 

・ 日増しに、きむにぃの話に踊り子の反応が良くなっていったのを実感できてよかった。 

・ 高知駅で待つ時間がわかっていたなら集合時間を変えてあげたらよかった。 

・ 全会場いけなかったのは参加してくれたみんなに申し訳なかった。 

・ 夜の中央公園は混雑と暗さから誰がどこにいるかわかりにくい。 

・ バス解放のタイミング、踊り子の荷物が大変。 

・ 子供の高知参加について想定（演舞、給水、トイレタイミングなど）がまだまだ不十分な事項が多かった。 

・ 説明をもっと時間とってきちんと伝えないといけない。 

・ 踊り子が踊っているところにカメラマンやスタッフが多いのではないか。（観客目線で見たときに） 

・ 二日目、一番最後の後の連絡体制。ばらばらになってしまった。 

地方車 
・ 地方車の乗り降りの効率化は来年における改善点。 

・ 全国大会では地方車の誘導がいなくてぶんちゃんに負担をかけた。 

スタッフ 
・ 人数は非常に危なかったが、踊り子の助けもあり最終的に増員できて本当に助かった 

・ 審査演舞について、審査員のカメラの存在を伝えきれてなかったのは反省点。 

・ 本祭両日とも、踊り子と接する時間が取れず朝の雰囲気がわからなかった。 

・ スタッフの配置、帯屋は狭いから新人さんの配置をしっかり考えないといけない。 



・ 時間、おにぎりの分け分けをできなく、最初の段階でみんなにきちんと配りきれなかった。 

・ スタッフ紹介、途中参加の人もいるため、全日全スタッフの名前は紹介したい。 

・ カメラマン、衣装に近い色の方がよい？沢山動くから目立たないように。給水スタッフは目立つほうがありがたい。 

踊り子 
・ 踊り子全体として底上げの重要性を感じている。 

・ 会場ごとにどんどん踊り子の聞く姿勢がよくなった。 

・ 小物の衣装チェンジについて、声掛け等もっと効率的に回せたのではないかと思う。 

・ 次の演舞までの誘導で、急ぎ感を踊り子ともっと強く共有できれば、スムーズに動けたのではないか。 

・ 先頭はしっかり踊り抜ける事を伝える。 

演舞 
・ やはりハイテンポな曲でしたね。 

・ 演舞をまとめるために、MC とインストを同時に情報伝達したほうがいいかも。 

・ フラフが通り抜けるまでが演舞を意識してほしい。 

・ 高知で誰ものどをつぶさなかったのがよかった。 

・ 演舞の後半顔が笑ってない、しんどいのが目立っていたのでないかと感じる。 

・ どこまで MC として演舞の終わりなのかの認識をきちんと把握しておくべきだった。 

宿泊 
・ 洗濯をできる体制、効率化は検討したい。洗濯待ちが長いのが気になる。 

・ お風呂の込み合う時はもっときちんと整理して伝達できればよかった。 

バス 
・ バス内の伝達事項について、誰かが話して足りない事が違う人がフォローできた。 

・ みかん号は平和。みっつん、なかじぃ、ゆきんこが話してくれたのが助かった。 

・ バスに乗る時間が短い日もあり。給水の廃棄量は気になった。 

・ バスの割り振りは今年のスタンスでよかったか。来年にも改めて参考にしたい。 

・ バスガイドの引継ぎをうまく。バスに乗ったらすぐに確認できることをすべき。（体調、人数等。ルーチン部分） 

救護 
・ かしらが踊り子に対してかなーみより安全面に立ったライン決めをしていてくれたから助かった。 

・ 二日目の最後、救護車をとめて、帯同スタッフになったのは初の試みだったがよかった。 

・ まいさんがいてくれて本当に助かった。おかげで緊急時救護スタッフさんに頼りきらない体制運用ができた。 

・ ジョニーがコミュニケーションをとりながら救護車を運転は良かった。 

・ 情報が多く入り、隊列に関わりそうだったけど、救護から入ってきていたのできちんと判断できた。 

広報 
・ 広報として、踊り子に観客の気持ちや反応をリアルタイムに知ってもらうきっかけ作りをできたのは良かったのではないか 

・ 広報目線でいうとあめちゃんの成果が期待値より少なかった。 

まとめ 
15 年を迎えたが改善の余地はまだまだあり、踊り子さんアンケートを元に、来年 4 月には再度見直し、高知に備える！ 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 
【移動・待機・救護・宿泊・給水・食事・打ち上げ】において、思ったことがあれば教えてください。 
・ 特に、これはということはなく、良かった。 

・ 洗濯を効率よくできるやり方があればいいなと感じた 

・ 本祭 2 日目待機が少し長かった 

・ 宿泊施設のお風呂が大部屋にはなく、お風呂にゆっくり入れなかったです。その他の点では満足しています！ 

・ ぴとぅさんはすごくサポートが手厚いのでいつも感謝しています。 ありがとうございます。 

・ ２日目の打ち上げでサプライズがありましたが、知らされておらず、事務局さんに感謝のメッセージを送ることが出来ません

でした。非常に残念です。 

・ 飲み物が薄く疲れると飲みづらかったのでゼリー状の水分補給があるとよかったです。 待機はあと何分ぐらいと見通しを言

ってくれたことがとてもよかった。 



・ 練習会について 練習会で、あまり見通しが立てられなかったので、今日の流れを言ってもらえるとありがたいです！ 振り確

認→パレード練習→ステージ通し とかそんな程度で構いません〜 今日やることがあらかじめ分かっていたら、練習中のちょ

っとした隙間時間にも、何を練習しておけばいいのか分かりやすいです！ 

・ 打ち上げについて、大人数収容できる店は少ないと思うので大変だと思うが、みんなが同じ部屋にまとまって入れて、みんな

でワイワイできたらいいなと思った。 

・ バスが会場に着いて、降りてくださいっていわれてもなかなか動かない人が多かったです。 

・ 給水や食事等、非常に良いサポートをして頂いたので、演舞に集中出来ました！ また、こんなに沢山の演舞が色んな会場で

出来たのも事務局さんたちのお陰で、最高な思い出がいっぱい作れました！本当に、感謝しております！ 

・ 氷のジップロックが、最後は冷たい水になってゆっくり飲めるし嬉しかったです。 

・ ホテルの洗濯機待ちが、他チームも多くで寝る時間が遅くなってなってしまったので、ホテル以外のコインランドリーとかで、

チーム全員の洗濯をするなどの体制があれば、皆もう少し早く就寝出来るかなと思います。 

・ ２日間で全会場回りきる！という偉業も素晴らしいですが、一日目にガッツリ踊って、もう片方は打ち上げも込みでゆっくり

と回るというのもよいのではないでしょうか？ 大部屋の男子勢は結局共同風呂には入れなかったので予め借りるようにアナ

ウンスしておいてもよいかもしれません。 

・ 移動について 祭り中にも指摘したことなのですが、信号の横断は列の先頭は自分が渡り終えても、最後尾の人が渡りきるま

で走り続けるよう徹底してほしい。 先頭が渡り終えた時点で歩きだすと後ろがつまります。 

・ 改善点など特にありません むしろ色々と準備やサポートがされてるのがとてもありがたかったです 

・ 打ち上げ、、、 

・ 移動はもっとスムーズに、もっと周りから見られてる意識をつけるべにだった。 

・ チームの打ち上げとしてはなるべく全員が参加できるかたちが良かったのかなとも思います。 

・ 打ち上げについて、昨年の方がよかったと思う部分が多かったです。もう少し開始時間を早めるなり、貸切にできる場所を選

ぶなりして、全員参加できる形にすれば、より楽しい打ち上げになるのでは、と思いました。 

・ ペットボトルに入ったアクエリとアクエリ水の区別が付かなかったので、マッキーなどでマーキングをした方が良いかと思い

ました。 

・ 今回、踊り子を炎天下から回避させるために地方車から離れた場所で待機させることが多かったですが、会場からの指示や状

況を見てたり氷の準備をしてたりすると、そろそろ地方車の側まで移動してくださいとの指示を本隊へ飛ばすことが抜けがち

でした。中央公園。あれは肝冷やしたね。  なので、誰か数名は地方車に追随してもらって、そろそろ踊り子集めなあかんな

という判断をしてもらえたら解消できたなと後になって思います。  あとは、梅辻のように、地方車が動けば踊り子も動か

ないとならないところは私も皆も把握しておくべきでした。踊り子おらんがやって凄い剣幕で言われましたよ。梅辻厳しいか

らね。大抵の競演場は地方車入った後で踊り子の入るタイミングは指示が出るのでややこしいところはあります。  愛宕も

びびりましたね。まさか路地から車道に出たら次はもう入場とは。来年からは路地の先頭に立つ頃には踊り子を待機させてお

かなあきませんね。  他にもいろいろあった。また記すか伝えます。  地方車のあり方についても書きたいけど、後で別項

があるかな。 

・ ここに書くのは違う気もしますが、二日めの飲み会、食べ放題飲み放題知らなくて、ずっと烏龍茶飲んでました。。。ショック！

知ったのは終わったあとでした(´；ω；`)MＬに書いてほしかった…！ 

・ いろんな場面で、たくさんの方が動いて下さっているのを感じました。ありがとうございます。 

・ 洗濯が混雑してたので、近くにコインランドリーがあったらいいな！って思いました。 

・ 今年は初めて参加する人も多かったせいか移動が遅いなぁ…と感じる事もありましたが、周りの声かけで意識したのか日ごと

にスムーズになってきて良かったと思いました！ 



 
【しおり】こんな情報があったらいいな。、教えてくれたらいいな。って思うことはありますか？ 
・ 情報量は十分あり良かった。 

・ トイレがどの会場の待機にはあるのか、分かると嬉しい！ 給水をしっかり取る時に、トイレがあるかどうか心配だと取りづ

らいので！ バスの移動中などに、次の会場はトイレありますーって言ってもらえたのは助かりました！ 

・ 年齢や、大体の年齢がわかるもの(大学生、高校生など)などの記載があれば、同年代だとわかって話しかけやすくなったりす

るのではないかな、と思いました！ 

・ メンバーが仲良くなるために一言コメント以外に趣味出身など書けたら話しやすいかも！ 

・ 満足です♪ 

・ 全国大会のあとの後夜祭の流れや動き、同時進行でこんなことがあるよってことが詳しくイメージできればなおよかった！ 

・ かなーみさんコーナーがよかったです。 

・ 救護関係の記事はありがたかったです！ 

・ 名前以外にももっとみなさんの特徴がわかる一言や自己紹介が添えられていれば、人を覚えやすくて嬉しかったなと思いまし

た！ 

・ このしおりのおかげで、いろいろと助かりました！！ ありがとうございます！ さらに欲を申しますと、“よさこいでどうい

う事を表現していきたいか”など、テーマだったり、目標を記載していただきますと、遠方であまりお祭りに参加したことが無

い人でも、皆と心を一つに頑張れると思います！ 

・ あったらいいな→おすすめ飲食店 

・ 部屋割りを書いてくれてる方がよかったです！ 誰がどこにいるかわかりずらかったです。 

・ 高知初参加の人や土地勘が無い人も多いと思うので、ホテル近くの飲食店やコンビニの情報などがあれば助かると思いまし

た。 

・ かなーみさんからの救護知識をよく読み込んでおけばよかったです(本当にご迷惑お掛けしましたごめんなさい) 

・ 所属チームは会話の糸口になって良かったです！ よさこい歴なんてのもあると面白いかも？ 

・ 十分です ありがとうございます 

・ しおりでなくてもいいんですけど、去年の本祭中の 1 日の流れとか参考に知れれば、初めて、久々の人でも本祭のイメージし

やすいかなと思いました。特に体力面とか… 

・ 持ち物リストがあるので、準備に役立ちました！ 



 

 



 

 



 

 



 

 

 



 

 
【自由記述欄】全国大会に関して、思ったこと、感じたこと自由に書いてください 
・ 今年もお世話になりました！ 

・ 早朝の練習が大変でしたね。あとは良かったのでは！ 

・ 全国大会出られて幸せでした！ かなーみさんのデザインなら、なおさらメダル欲しかったです。笑 ちか先生の煽り、テンシ

ョンあがりました！先生の演舞を見てもらった感想も聞きたいです。 

・ チーム内で、賞を取りたいと思っている人と、そこまであまり考えていない人との温度差を感じられたように思います。 私

自身はテンションが上がってしまって隊列を乱している時があって反省してます‥‥。でも楽しく踊れました！ 

・ 本祭の余韻を残しての今年最後の高知よさこい全国大会 最後は高知の地を噛みしめながら楽しく踊りきることができました

♪ すごく楽しかった！！ 

・ お客さんにたくさん励まされて、なんとか踊りきれました お客でなく踊り子として参加する高知の夏はとても楽しかったで

す 三日間踊って 最終日はほんとに楽しくて仕方がなかったです 事務局さんに感謝です 

・ 個人的に、好き(*´ω｀*) 

・ 人数が多いのでステージが後の人が狭そうで踊りが小さくなっていた気がします。私も気を使いなかなか下がるところでさが

れなかったです。 



・ 楽しく参加できました。 ありがとうございました。 

・ 高知城のリハーサルは必要かな？と思う。1 発目演舞までの時間がありすぎて、リハーサルさえなければこの時間ゆっくり寝

れるのにと思う。 

・ 本祭より踊る回数が少なかったので、全力で踊れました、楽しかったです！ 

・ 初めての高知で不安だらけでしたが、最終日の全国大会は楽しむことができました。ひろめでの打ち上げも初めての雰囲気で

楽しかったです！ 

・ 楽しかったけど、悔しかった。 もっと早く自主練会したら良かったとか、悔いが残ります。 来年は賞とりたいです。 

・ 演舞と演舞の間に時間があったので、チームのメンバーと高知市内を散策出来て楽しかった。 

・ 来年はあらかじめ場所取り隊の有志を募りたいです←忘れてましたごめんなさい 来年参加できるかわからないので出来れば

引き継ぎとかも出来ればと思います 

・ 自由時間も適度にあり、色んな演舞観ながら楽しめました(^。^)／ 

・ とっても楽しい 1 日でした。 本祭に比べるとどうしても演舞数が少なく感じてしまいますが、その分待機時間にチームメイ

トと交流もできて良かったです。 

・ 躍りも、高知という土地も何もかも、最高の思い出ができました 本当にありがとうございます 

・ 来年はみんなで最後まで残る！ 

・ まさか相方がヘロヘロになっているとは…でも最後まで楽しく踊れました！！踊りも天気もハードな全国大会でした。 

・ 朝早いリハーサルから、夜のひろめ打ち上げまで全力で楽しむことができました。休憩時間が長かったので、1 つ 1 つの会場

を無理なく踊ることができました。 

・ お疲れ様でした！ 

・ 帰る時間までは、元気に踊りたかった。 

 
＜ぴとぅの高知 2＞踊っていてすてきだったこと。みんなに伝えたいことを教えてください。 
・ しんどくても楽しいから頑張れる感じが素敵でした。 

・ チームのファンになりました！テレビみました！ ってひとが声をかけてくれたよ！ 

・ みんなとの一体感がよかった(*＾＾*) 

・ 演舞中に目があったら笑ってくれる人がたくさんいて楽しく踊れました！！ 

・ お客さんと一緒に、大阪締めをしてる踊り子みんなが素敵だった！ 

・ 振りの途中で、やまげんと、みさおさんと、りこちゃんと目がよく合いました！目があって、笑顔だと、元気がでました！ パ

レード最前列は、帯屋町筋踊った時は、練習よりよっちょれよーのとこが前のめりになってる感じでした！お客さんに寄って

いく感じが嬉しかったです！ 

・ スタッフや事務局の方々、優しいメンバーのおかげで初高知が最高の思い出になりました！ありがとうございました！！ 

・ ぴとぅが 1 つになる瞬間がたまらず素敵です。 

・ 皆笑顔が素敵だった 

・ お隣の…たかちんさんの笑顔でがんばれました（笑） 帯屋を踊るときに昔よりお客さんといっぱい声を掛合いながら楽しく

踊れました☆ 

・ やっぱり、踊っている最中で踊り子同士の目が合ったりするところ、向き合う振りのところは本当に楽しかったです！パレー

ド中しんどくても何度も笑顔になれました！ お客さんともコミュニケーションが取れる振りがあふさかん・シンフォニーは

あって、とても素敵だと思います！ 

・ お客さんにからんで行く時のみんなの笑顔と絡み方がすてき！ 

・ 地方車から見えるライトアップ 迫力ある重低音な音響 心に響くチーム曲 各会場全て色の違う特色 どの会場で踊っていて



も素敵な時間です。 

・ 踊っているときのみんなの笑顔が素晴らしいと思いました☆ 

・ 踊ってるときにかつおさんに励まされた‼ 

・ 沿道のお客さんと踊り子が絡んでる姿をたくさん地方車の上から見れて「踊りで大阪を伝える」っていうのが体現出来てたと

思います！ 

・ 笑顔😆😆が良い‼見てても、一緒に踊ってても楽しかった☺ 

・ 高知であふさかんシンフォニーを見たいがために、大阪から高知まで来た!って人に会いました。 踊り子じゃない大阪の人に

とっても、あふさかんシンフォニーは自分達の曲だ!って喜んでもらえてるみたいで嬉しくなりました(*^^*) 話しかけられた

のが三重県民で申し訳なかった…(笑) 

・ ペアになった人と目があって笑い合えた事。お客さんに向かって掛け声を言ったりしてとても楽しかったです。 

・ みんなの演舞中の声出しに自分ももっと声だそう、お客さんに喜んでくれるような踊りをしようと思えました。 周りの声や

お客さんがいなければ連続演舞踊りきれなかったし途中でリタイアしていたと思います。 

・ たくさんの人と目があってすごく幸せな気持ちになりました！踊り子とも、お客さんとも(*^o^*) わたしははしっこ隊列が好

きなので、トロンボーンで嬉しかったです！ 

・ 最後の帯筋、見てくださっていたおばあちゃんが涙を浮かべそうな表情でぴとぅの演舞を見て下さってたのが嬉しかった。 

・ 地方の上からみた隊列が、ほんとに綺麗でした！ あめちゃん受け取ったお客さまも笑顔になってて、すてきな連鎖でした。 

・ 踊っている時ではないですが、11 日の夜に女性の方に、『テレビで観て、踊りも衣装も雰囲気も大好きで、ファンになりまし

た！』と、私の前を通り過ぎたのに、わざわざ戻って来て伝えてくれました！ 

・ 5 年踊ってきたけどいろんな人の笑顔にいちばん出会えた気がする 

・ たくさんのお客さんと、心の会話がこんなにも出来るお祭りはないと思いました！いろんな人が笑顔になってゆくところに最

大の魅力を感じました！ 

・ 長い会場でしんどくなったときに地方車の上を見たら、MC さんが必死に盛り上げていて、それを見ると頑張れました！ 

・ みんなが笑顔でほんとに楽しそうに踊っていたのがすごく素敵だなと思いました！ 

・ 本祭１日目、たかちんさんと隊列だったー☆ みかん号のメンバー(笑) 

・ お客さんとの距離が近くてみんなあたたかかった 

・ 踊ってるときに、隣の列の人と向き合う瞬間、笑顔になれて元気が出ました(◍•ᴗ•◍) 

・ 他のチームより、一緒によさこい節を歌ってくれる人が多かった気がしますー みんなが楽しそうやからお客さんも歌いたく

なったんでしょうか(^^) 

・ 三回全部倒れてしまった帯屋町会場 ラストになってきたらみんなが声を出して本当に背中を押してくれた 三回目に踊りき

れたのはお客さんの声援だけでなくみんなの声のお陰だと思います 

・ 今まで運動とは縁のない生活をしてきたので、体力面が特に！特に！心配でした。実際ぶっ倒れるかと思うぐらいしんどい時

もあったけど、全会場リタイアせずに踊りきれて、自分で思っていた以上に体力があったことがわかって嬉しかったし、なに

より踊りきったぞー！！っていう達成感がサイコーでした！ 帯屋筋をはじめ、高知は聞いてたとおりお客さんがテンション

高くて、踊ってるこっちもテンション上がりすぎました！笑 

・ 事務局さん、スタッフさん、本当に下準備に当日の段取り大変な中ありがとうございました(^･ｪ･^) 気配りやフォロー本当に

素敵でした(^。^)／ 

・ みんな優しく接してくれて、嬉しかった 

・ 今年の振りは要所要所に、他パートの人たちと目が合う所があって、その瞬間みんなむっちゃええ笑顔になっていて素敵でし

た。 

・ 一人一人がその一瞬を最高に楽しんでいた♪ やっぱり高知はいいね☆ 

・ 演舞の前の緊張感も、オフの時のガヤガヤ感もみんな好き 

・ みんながみんな、いつもとは違う更に素敵な笑顔でした。 もっとお話したり時間を共有したいなぁ。 



・ 花メダルが欲しくて泣いていた女の子‼ 本気で演舞と向き合って、人一倍練習している姿を見ていたので悔し涙は本物だろ

うなって思う‼ みんながそれぐらい思いを込めて踊れたらもっともっと素敵な演舞になっていくんだろうな とも思いまし

た♡ 

・ 社員さんが体調崩しながらも頑張ってたのにジーンときました。 

・ りこちゃんの笑顔サイコー。いつもながら、みっつんが見た目だけチャラくなって高知に来るのが楽しみ！ 

・ 家に帰って録画した演舞を見ていると、全員がすごく笑顔で楽しそうに踊っていて、練習の時とは別人のようでキラキラして

いました！ 

・ 偶然演舞を見てくれた友人が、"ここのチームみんなニコニコしてていい雰囲気だなあと思った"と連絡をくれたことがとても

嬉しくてみんなに伝えたくなりました！ 

・ まかろんが常にユーモラスで愉快だった なかじいが少ししんどそうで気がかりだった あきべーは気が張ってたのか踊って

る時も少し固かった 誰か分からんが高知駅の隊列の右端（地方車側）の中盤くらいの女の子のスマイルが激烈で素晴らしか

った スリル満点の菜園場に間に合った地方車を迎えたかなみがおちゃめだった 安定のぶんたさん 

・ クリームが紫を煽る振りのとき、くすの笑顔がすごい良かった！こちらまで元気をもらいました！ パレード、後ろの方で踊

っていたのですが、スタッフの皆さんがニコニコしながら後ろを付いてきてくれてて、心強かったです！ 地方車の上から手

をふったら、みんなが応えてくれたこと。すごく素敵な瞬間でした。 

・ 今回は地方車から踊り子さんの表情を見てる事が多かったんですが、大阪締めでお客さんに絡みにいったり、それぞれが楽し

みながら踊ってるのがみえて MC しててとてもワクワクしました☆ 全国お客さんで見てて、中公の社員の嬉しそうな笑顔が

印象的でした！ 

【本祭に関して、最後にふたつ教えてください。】スタッフやいろんな人に支えられてできているのが高知です。
なにか、その人たちに向けての言葉があれば教えてください。 
・ 暑い中、重たいスクイズを持って、内輪で扇いで、塩を渡して… ほんとはスタッフさんも倒れそうなのに、一生懸命私たち踊

り子に笑顔で声かけしてくれて、ほんとにありがとうございました！ スタッフさんあっての踊り子です。 

・ 毎年毎年スタッフさん達の手厚い援護に凄い踊り子も MC も助けられていたと思います。 ありがとうございました！ 

・ 分からないことでもとりあえずやるね！って、姿勢に助けられましたぁー！ありがとうございます！ 

・ 本当に、色々とチームのために考えて動いてくださりありがとうございます(*＾＾*)！ 

・ スタッフは経験してみないと大変さがわかりません。たくさん助けていただきました。ありがとうございました！ 

・ 今年も、大変お世話になりありがとうございました！ 

・ 氷がでてきたり、給水が出てきたり、鳴子を拾ってもらえたり、あめちゃん配ってくれたり、感謝しかないです！ありがとう

ございます！ 

・ スタッフの方々には感謝の気持ちでいっぱいです！ 今までよさこいをやってきたなかで一番スタッフの重要さやありがたみ

を実感しました！ 

・ 踊ってる途中にうちわで仰いでくださりながら、めっちゃ笑顔で声掛けしてもらえて、とても元気でました！ありがとうござ

いました！ かしらさん！テーピングありがとうございました！無事踊りきれました！！ 

・ スタッフさんへ 高知にて、本当に気にかけてくれて、助かりました。ありがとうございました。スタッフさんがいるから僕達

踊り子は演舞を表現できます。本当にありがとうございました。 

・ スタッフさんたち皆優しくてそしてとても助かりましたありがとうございました。 

・ 暑い中本当にありがとうございました！！ けーちゃん！会えて嬉しかったっ！！ 

・ いつも給水をこまめに回してくださったり、待ち時間も演舞中もずっと団扇で扇いでくださってありがとうございました！お

かげで倒れずに元気に踊り切ることができました！演舞中も皆の顔色を確認してくださったり、踊り子がしんどくなってきた

ら声を出して笑顔で盛り上げてくださったり、それで私も笑顔になり、頑張ろう！という気持ちになりました！ 皆さんに支

えられて、わたしも将来は踊り子を支えるスタッフをしてみたいな〜って思いました！本当にありがとうございました！ 

・ 踊り子さんのフォローという大事な仕事とはいえ、楽しんでいるのが踊り子のみな気がしてならないです。スタッフさんもメ



インになれるような企画があればいいな〜！ 

・ 給水がたくさんまわってきて必要以上と思えても踊ったらそれ以上の汗がでて、ほんとにありがたかったです。 ほんとに最

後まで踊り子が踊りきることができたのはスタッフのみなさんのおかげです。 ありがとうございました。 

・ スタッフさん暑い中サポートありがとうございました！！ 

・ ありがとうございました 初めての高知でしたが 楽しく踊れたのも、長いパレードを踊りきれたのも、 みんなの支えがあっ

たからだと思います 頑張れ、大丈夫？と声をかけてくださったり 声を出してくださったり 体調や給水などで動いたり、声

掛けなど ほんとにありがとうございございました 

・ 毎年同じこと言いますが、スタッフさんがいるから安心して高知よさこいに参加できます。ありがとうございます！ 

・ たくさんお世話していだだき、ありがとうございます😚😚本当にありがとうございました😭😭 

・ 毎年、本当に感謝です! スタッフさんは朝早くから準備など、踊り子よりも大変だったと思います。 事務局さん、夜遅くまで

ミーティングをして、踊り子のために尽くしてくれて、感謝しきれません。 本当にありがとうございました!! 

・ たくさん準備をしていただきありがとうございます！ 

・ とても気持ちよく踊る事ができました。本当にありがとうございました。 

・ スタッフさんがいなかったら僕たちは高知で踊るきることができませんでした。本当にありがとうございましたよりもありが

とうございました。 

・ 自分達が踊りに集中できるように、最高のサポートをしてくださり、ありがとうございました。 

・ スタッフさんのちょっとした心配りがあったから最後まで踊りきれました。 こまめな給水等踊り子一人一人の状態を都度見

られてると思いました。 

・ 本当にほんとうにありがとうございました！ スタッフさん、暑い中給水の管理や鳴子拾いをしてくださったり、うちわであ

おいでくださったり、声かけをしてくださったり、全部ありがたかったです！あと、個人的には踊ってるいるときに、ビデオ

とか写真とかで動いてくださってるスタッフさんと目があうとすっごく嬉しくてパワーが湧いてきました！ 事務局の皆さん 

たくさん迷惑かけてすみません！3 年ぶりに高知に参加しました。お仕事いそがしいし、時期もギリギリだしでかなり迷った

のですが、参加してよかったです♪お仕事しながら事務局のができる人はすごいと思います。怪物です。ありがとうございま

した！ インストの皆さん 覚えが悪くてすみませんでした！！何回聞いても教えてくれてありがたかったです。今年は今まで

で 1 番余裕がなくて、改めてインストさんのありがたさが身にしみる年でした！ありがとうございました！ 

・ 練習の際は入るのも遅かった上にかなり上手く踊れず、沢山ご迷惑おかけしました。でも沢山の方が教えて下さったお陰もあ

り、高知の 3 日間私自身凄く凄く楽しめて、一生の思い出となりました！！ぴとぅの皆さんは明るくて優しくてはっきりして

いる方ばかりだったので居心地もよくこのチームを選んでよかったなと本当に思います！ありがとうございました。 

・ ほんとに細かい部分まで心配りして頂いてありがとうございました！ 

・ あまり日中活動しないせいなのか普段はこまめにとっていないせいなのか、すごく熱中症になりやすい体質なんですが、今回

スタッフの皆さんがこまめに給水やぬちまーすの声掛けをしてくださって、熱中症にならずに最後まで楽しく踊ることができ

たと思います。ありがとうございました。 

・ 常に気遣ってくださり本当にありがとうございました！！ 皆さんのおかげで無事に 3 日間を終えることができました。 本当

に感謝です！！！ 

・ みんな暑いのは同じなのに、自分たちのことは後回しで常に踊り子のことを優先して考え動いてくれ、よく気にかけ声をかけ

てくれ、踊り子が気持ちよく踊れるのはスタッフさんたちのおかげだといつも思っています。本当にありがとうございます。

お疲れ様でした。 

・ 毎年、救護関係で気を使わせてしまってすみません… おかげさまで、5 年間一度も抜けずに踊りきれてます！笑 

・ 本当にありがとうございました！たくさん人たちのおかげで、快適に楽しく踊れました！感謝しかないです！本当にありがと

うございました！ 

・ 氷を準備してくれたり給水や塩を配ってくれたり、他にもわたしたちの見えないところでたくさん動いてくださりありがとう

ございました。 



・ 給水からうちわからありがとうございました！踊り子を支えてくれたスタッフさんたちのおかげでほんとに楽しく踊りきる

ことができました。感謝しています！ 

・ 最高のサポートをして頂き、本当にありがとうございました！ また、元気をもらうこともたくさんありかなり助かりました！ 

物凄く感謝です！ 

・ お世話になりました！本当に楽しかったです！ 

・ 尊敬しかないです！ホテルで朝ごはんに寝ぼけながらおりたとき、もう準備に動いてくれていたり、パレードで疲れてるとき

気遣ってくれたりと。ほんとにいろんな人に支えられているんだなぁと感じながら踊っていました。ありがとうございます。 

・ お世話になりました！ スタッフさんあっての演舞やなと思いました。 特に氷、ほんとにありがたかったです。暑い中用意し

てくれて、本当にありがとうございました。 

・ 本祭 1 日目の帯屋筋で体調を崩してしまい、初っ端から救護のお世話になってしまいご迷惑をお掛けしました。回復後もスタ

ッフの人達が体調を気に掛けてくれ、給水や塩などを積極的に進めてくれたおかげで、3 日間無事踊りきる事が出来ました。

ありがとうございました！！ 

・ “個人賞”として頂いたメダルですが、私個人ではもらえなかったメダルだったと思っています。こんな虚弱なクセに張り切り

たがるバカな踊り子を支えてくれる人たちあってこそのメダルだったんだなと思います。 本当にありがとうございました。 

・ 給水や塩分をすかさず配ってくれてとても助かりました！！ それと踊ってる最中にもうちわでめちゃくちゃ仰いでくれた

り、手拍子とか大阪締めとか、一緒に演舞に参加してくれててめちゃくちゃ嬉しかったです！がんばるぞー！って思えました

((o(^∇^)o)) ３日間ほんとにありがとうございました！ 

・ 給水のタイミングサイコーでした。どうもありがとうございました(^･ｪ･^) 

・ 本当にありがとうございました！ 

・ 本当に感謝してもしきれません。 皆様が縁の下の働きをしてくれているおかげで、本当に楽しく踊ることができました。 ご

自身も炎天下で大変なのにそんな中、踊り子を鼓舞していたただき、フォローしていたただき、本当にパワーをもらい、むち

ゃむちゃ楽しく心置きなく踊ることができました。本当にありがとうございます。 

・ 目に見えてる所も見えない所もたくさんの支えられているのを感じております 本当に感謝してます ありがとうございます 

・ 色々とご迷惑をおかけして大変申し訳なく、そしてたくさんの方に大変お世話になりました。ありがとうございました。 最

後に皆さんに直接お礼を伝えれなかったこと、申し訳ありません。 直前まで教えていただいた、みっつんさん、ありがとうご

ざいました。 ぴとぅは社会人チームなのでボランティアの部分が多いと思いますが、色々と親切に手厚いバックアップをし

てもらえて、本当に感謝しています。ありがとうございました。 無事に楽しく踊れたのは皆さんのおかげです。 心より感謝

申し上げます。 ありがとうございました。 

・ 人のためにあせをかきひとのためにサポートする、そんなスタッフさんに感謝です！ おどりきれたのも、スタッフさんがい

てくださったから！！ 本当にありがとうございまさは！！ 

・ みなさんがいてくれたから、今年も無事に帰ってくる事が出来ました。言葉では表せない事もありますが、本当に感謝してま

す。 

・ 今年も高知まで連れてきてくれてありがとー♫ 楽しく踊りきれたのもスタッフさんが支えてくれている、見守ってくれてい

るからだと感謝でなりません‼ 踊り子さん達だけじゃなくてスタッフさんもみんなで夢源風人☆ 今年もお世話になりまし

た〜ありがと〜\(^^*)/ 

・ スタッフの皆様には本当に感謝しかありません。踊り子よりも大変でしんどかったと思います。有難う御座いました。自分も

スタッフの皆様の様な暖かく気配りできる人になりたいです。 

・ 最初の帯屋からスタッフのひとみほちゃんには心配をおかけしました。スタッフのみなさんに支えてもらいながら踊らせても

らい、感謝してもしたりないくらいです。汗だくの中、ありがとうございました。 

・ 私たち踊り子を裏で支えて下さった方々がいたからこそ、安心して全力を出し切って踊ることができました。1 人 1 人への声

掛けなど、踊り子のことを 1 番に考えて行動してくださる姿が印象的でした。ありがとうございました！ 

・ 早朝から夜遅くまで踊り子が演舞に集中できるようにあらゆるサポートをしてくださり、本当にありがとうございました。み



なさんのおかげで、楽しい高知よさこいになったと思います！！ 

・ お疲れ様でした！ ありがとうございました！ 

・ 地方車の側で＼動くぞｵﾗｧ離れろｺﾞﾙｧ／ゆうてがなってた鉢巻きの人何なんですか？ という声がありそうだぜ。 地方車はい

つ動くか分からんのよ。側で MC や皆と絡みたいのは分かるがそこは弁えていてほしいもの。 

・ スタッフのみなさん、本当に本当にありがとうございました！ 特に、救護のジョニーさん、かしらさん、まいさん、本当にあ

りがとうございました。 かしらさん、朝から倒れたときめっちゃ走ってきてくれて救護車まで連れてってくれてありがとう

ございました！かしらさんのいうとおり、夕方まで踊るの我慢して良かったです。おかげで夕方には体調良くなりました！あ

りがとうございました！ ジョニーさん、安心できる運転ありがとうございました！落ち着いて休めました！かいとがとても

なついてて、二人の会話にとても癒されました！ まいさん、何も言わずそっと見守ってくれて、ありがとうございました！

傍にいていただけるだけでとても安心しました！ 

・ 給水やうちわで扇いでもらって、声かけしてもらい、ありがとうございます☆ 

・ スタッフさんのお陰で楽しく踊りきる事ができました！感謝の気持ちでいっぱいです。 

・ 今年もたくさんのスタッフさんに助けてもらえて本当に感謝です。暑い中、気遣いや大丈夫？と声をかけてくれてありがとう

ございました！！ 

MVPさんとその理由 
・ ぶんちゃん - 影の力持ち、踊り子や MC、地方車の作業まで全てこなしていて素敵でした！！ 

・ じょにー - 救護車の運転手、かっこよかった！ 

・ かなーみさん(*＾＾*)！ - デザイン考えたメダルをもらえたので…♩ 

・ きむにぃさん - 全国大会のパレード、きむにぃさんの背中を見てついて行きました！引っ張ってくださって楽しく踊りきる

ことができたからです！ 

・ きむにい！ - 代表として、チームをけん引し、しかもまといまでやっちゃうとは、、素晴らしい！ 

・ やまげん - 纏で先頭で踊ってて、鳴子で隣で踊って、どこで踊っても笑顔でした！たくさんのポジションで振りも混ざって

大変だったと思うけど、毎回まじめに復習して、隣で踊ってても前で踊る後ろ姿を見ても安心できました！振りを間違えたっ

て悔しそうだったけど、それだけ一生懸命なやまげん、素敵だと思います！ 

・ ちひろちゃん - 明るく話しかけてくれたり居心地のいい雰囲気を作ってくれたり、キャラを立ててくれたり(笑) 楽しかった

です☆ 

・ うぇぽんさん - 本祭 2 日間、パレードのペアで顔あわせるたびに笑顔でとても元気をもらったから 

・ キム兄さん。 - 心の底から 1 番感謝してるからです。 

・ やっぱりきむにぃ！ - 付かれていても笑顔で皆気づかって代表の仕事もしっかりしていてかっこよかった 

・ くまちゃん☆ - 時間がない中、しかも遠方からの参加やったけど…くまちゃん自身のいっぱいいっぱいの努力で高知の 3 日

間笑顔全開で踊りきれたあなたを本当に尊敬しています。 

・ 夢源風人に関わった全ての人！ - スタッフさんも踊り子さんも、その他私が知らなくてもぴとぅに関わった人みんなです！

皆さんがいたから、私にとって最高の高知よさこいになりました！ 

・ カリン - 人前に出てしゃべる MC に挑戦した勇気に乾杯 

・ もつくん＆たくぅ - 一日限り(全国大会)のぴとぅ BB ボーイズ♪このふたりがいないとおそらくベレー帽買ったけどお披露

目することはなかったでしょう w 

・ みさおさん、あやぴーさん - 練習会を開いてくれたりたくさんアドバイスをくれたり始めたばかりの時からたくさん助けて

もらいました。相談にものったもらったりと感謝でいっぱいです。来年は私も誰かを支えれるよう頑張ります 

・ かりんちゃん - 大人でもしんどいあの暑さの中、元気良く MC としてチーム・お客さんを盛り上げていたので文句なしの

MVP です。 

・ たいがさん - 踊り子にもかかわらず、本祭中にスタッフとして動いてくれ、申し訳ない気持ちでいっぱいです…ありがとう

ございました! 



・ MC のかた - 踊り子が疲れていても MC の盛り上げの声で踊り子はパワーが出たと思います！MC ってすごいですね！ 

・ てまりちゃん - ２日目の途中で帰る事になったけど、最後まで楽しんで踊りきっていたから。 

・ りのです。- 今年の小物はあの子がやると言い出さなかったら自分も小物に挑戦することはありませんでした。(正直、当時は

同い年だから対抗心もありました。)一緒に頑張ってきた同期として高知で踊ってキラキラしている姿はとても感動しました。 

・ きむにぃさん - 代表として精一杯頑張っていたから。花メダルも貰っていて、1 番頑張っていたと思います。 

・ エレンちゃん - 香港からの留学生にもかかわらず、努力を惜しまずコツコツ積み上げていたと思う。振り落とし合宿からの

半年しか一緒に過ごせなかったけど踊り、表情が最高に良かった。 

・ あやぴーさん 練習会からずーっとずっとたくさん声かけしてくれて、踊りも上手で、笑顔も素敵だったからです！ - あ、さ

っき書いちゃいました！笑 

・ なかじぃさん - 見てくださってるお客さんに対する対応がすごく神対応だったから。 

・ くまちゃん！ - 関東贔屓ですが、、6 月スタート、初よさこい、遠方参加で踊りきれたのはほんとにすごいと思います！ 帯屋

でのくまちゃんの笑顔が何より嬉しかったです。 

・ たくうさん - 2 日目のパレードはずっとたくうさんの後ろでした。最後の帯屋町の時に今まで帯屋町で踊ってきた踊り子さん

たちの汗？が落ちていたのかすごく道が濡れていました。やはり疲れもあったのかちょっとよれながら演舞していたたくうさ

んが帯屋町 3，4 ループしたあたりから振りの回転したり飛ぶたびといっていいくらい後半は滑っていました。あと少しとい

うところでずっこけたり衣装もずれて引っかかったりして、、、、、それでも最後まで帯屋町を踊りきっていたので選出しまし

た。 

・ らいかちゃん(きむにぃ) - 常に笑顔でお客さんとコミュニケーションとりながら踊っていた。きむにぃも同じ理由だが、「ハ

イ、ハイ」のクリームと紫が向き合うところもお客さんのほうを見ていることがあったので、せめてそこくらいはこっちを見

て！笑 

・ きむにぃ - 情けない僕に、本気で向き合ってくれたから。たくさん話しを聞いてくれて、高知に行く決心がついた。頼れる兄

貴だと思ってます。ほんとにありがとうございました！(^-^) 

・ きむにぃ！！ - やっぱり、今年のぴとぅーは、きむにぃあってのぴとぅーだと思います！代表、きっと大変だった思うんです

けど、でもそのおかげで楽しい 5 日間を過ごせました！なので、MVP です！ 

・ たいがさん - 縁の下の力持ちってかんじで、特にみんなのために頑張ってくれてたと思うからです！スタッフお疲れ様でし

た！ 

・ 社員さん - 練習からずっと声がけもして、ずっと笑顔でいろんな人に声をかけてくれたから！ 

・ 社員 - ２日目後ろで、踊ってて目の前でメダルを 2 つも持っていかれた……は、冗談で、お客さんを凄い楽しませていた！

笑顔が素敵！全て全力だった！ 

・ あべま - 私と一緒に参加したのですが、練習時間も短い中で、最後の方は毎日練習に行っていたそうです。花メダルももらえ

てたし本当に良かったと思います！ 

・ きむにぃさん⭐ - いろんな場面で、みんなに話ししてくれている姿がかっこ良かったです😊😊✨とても安心感があって、頼もし

かったですー。 

・ かいと - よさこいを初めて半年も経ってなく、体力も大人より少ないのに、3 日間踊りきったのがすごかった。また、救護車

に乗ってもまだ踊りたいという場面を見て、凄く勇気を貰った！！ 

・ ぶんたさん！間違いなくぶんたさん！ - 踊り子はもちろん、ＭC、氷屋、長年お世話になってる方々への挨拶、飲みの仕切り

まで全て楽しくこなして下さったぶんたさんは本当にすごいと思います。ティリー！！ 

・ みんなです！選べません！笑 - 練習の時よりみんなめっちゃくちゃ声も出てて笑顔も弾けてて、そんな中でみんなと一緒に

踊っててすごくテンション上がって楽しかったし、おかげで私もがんばれました！✨✨ 

演舞中メンバーと目があったときに「がんばろー！」とか「あとちょっと！」とか声を掛け合ったり、目で語り合ったり(笑)

できて、励まし合えるのはすごくいいなと思いました！ 

・ きむにぃさん - 最後の締めの言葉本当に素敵でした(^。^)／ 



・ みんな - 頑張ったから 

・ まかろん - 小物統括としてよく動いてくれた。フォローもしっかりしてくれた！ 

・ まいさんっ！ - 隊列が近いのもあったのでしょうが、笑顔が良くて、声もすっごいでて、踊っている私までパワーもらいまし

たっ！ 

・ きむにぃ - きむにぃを中心にみんなが一つになれてたから☆ 

・ 社員 - みんなを盛り上げる率先した声かけ、最後の最後で根性で踊りきった帯屋町、ひろめ広場で計画的に場所取りを考え

てくれたりと、彼の存在は本当に大きかった 

・ くす - いつも近くにいて、場を和ませてくれました。くすのおかげで楽しく過ごせました。 

・ みさおー！ - おどりこのこと、いんすとのこといろんなとこに目をむけてくれてうごいてくれた！ 

・ みんなやけどあえていうなら事務局です。 - たくさんの時間を費やし、ここに辿り着く事が出来たのも事務局のお陰です。自

分の足りない部分を多々補ってくれてました。本当にありがとう。 

・ 右近くん‼ - 1 人で福井から参加を決意した勇気も素敵ですが、演舞中目が絶対に合うはずのない場所で絶対目が合う！でも

その時の笑顔が毎回癒しだったから‼笑” 

・ うーん、誰か個人に MVP という考え方がないです。よさこいは群舞だからこそ輝くと思っています。それを１から皆で作り

上げていく中で空気作りに気配りしてくれてた人はみさおちゃんだと思います。 - 分け隔てなく明るく、踊りにも魅力があ

って彼女がいると皆が『よし!もう一丁頑張るか!』って頑張れたと思います。私はクリーム振りをしてましたが、赤紫を一緒

に踊りたいなと思わされました。 

・ くず（と書いてくすと読む） - 練習量の成果か、高知で輝いてました！いっぱい楽しませてもらいました。 

・ たいがさん - 事務局として、踊り子として、スタッフとしてずっとチームの為に動いて下さったこと、忙しい中でも全力で高

知よさこいを楽しんでいたところが素敵でした！ 

・ MC のみなさん。 - どこの会場でもまずはじめにワクワク感が響き渡る感じがよかったから。地方車からの爆音とともに響

く声、みなさん素敵でした！ 

・ 提灯と纏の方々 - うまかったと思います！ 

・ ぼこだな。もう 10 回目になるんか。給水と氷配りのスペシャリストやで。嫌な顔一つせず重い氷の入ったクーラーボックス

を運んで笑顔で配って回収して。血相変えて＼動くぞｵﾗｧ離れろｺﾞﾙｧ／ゆうてた自分とはえらい違いよ - あっ上で書いてもう

たわ 

・ くす、すみのふ、みっつんさん、うぇぽん - 私の水遊びに付き合ってくれました笑。水も滴るいい男写真やイケメン写真を撮

るためにいっぱい水をかぶっていただきました！びしょびしょにしてすみませんでした…！m(_ _)m 

・ たいがさん - 本祭の 2 日間、ほんとは踊りたかったと思うのですが、みんなの為にスタッフに徹してくれて、たいがさんの

お陰で沢山の演舞場で踊れたと思います❗ 

・ にゃーこちゃん☆ - MC めっちゃ頑張ってくれました！緊張もあったやろうけど声もすっっごく通ってたし何より元気さ・楽

しさがマイク越しに伝わってきた！MC 陣の癒しでした♡ 

・ みさおさんとあやぴー。 - 踊れる人がみんなの為に、時間を割いてくれる。1 年目の悩んでた人たちや苦手なところがある人

には、心強かったと思う。もちろんインストさんにはもっと感謝です。 

【自由記述欄】 
・ 沢山迷惑かけました！ 沢山踊りを教えてもらいました！ 沢山家族でお世話になりました！ 楽しい高知よさこいになりまし

た！ありがとうございました！ 

・ 本当に、ぴとぅーで踊れてよかったです！ 来年も高知で踊ることが今から楽しみです(*＾＾*) 

・ 今年も楽しく、濃密な 5 日間でした。ありがとうございました！ 

・ 今年の高知も最高でした！ 素敵な夏を、ありがとうございました！ 

・ 本当に楽しいという言葉に尽きる高知でした。 ありがとうございました！ 

・ 高知、めっちゃ楽しかったですー！ありがとうございましたー！！ 



・ 楽しかった。幸せでした。 

・ たのしかったです！！ 事務局さん！いろいろ迷惑かけてごめんなさい！インストさん！遠方に温かい気持ちいっぱい使って

くださってありがとうございました！ 横浜まで来てくださったべーべーさん！たいがさん！はなさん！ご恩は忘れませ

ん！！ カントーズめんば！大好きです！！ありがとっ！ …悔いなしっ！！ 本当にありがとうございましたー+｡*(*´∀｀

*)*｡+ﾟ 

・ 初めての高知よさこい、熱くて濃い３日間でした！あっという間に過ぎたように思いますが、この夏の最高の思い出になりま

した！来年もぴとぅさんにお世話になりたいです！またよろしくお願いします( ´﹀` ) 

・ 何回も言いますが、高知よさこい踊りきることができたのは、代表きむにぃをはじめとし、事務局、インスト、スタッフ、た

くさんの踊り子すべての方々のおかげです。 すーごく楽しい時間を過ごすことができました！ ありがとうございました♪ 

これから祭りもまだまだ続きますが、よろしくお願いします！ 

・ 夢源風人で踊れてよかったです☆ 

・ よさこいに出会えて ぴとぅに出会えて いろんな人に出会えて幸せだーーーーーーーー 

・ 曲も振りも衣装も、すごく良かった! けど、チーム内がバラバラな感じで一体感がなくて、少し寂しかった。  

・ 高知五日間でいろいろな経験ができました！たくさんの人とも仲良くなることができました！ありがとうございました！ 

・ ぴとぅで高知に行けて、ぴとぅのメンバーで、ぴとぅの皆と踊れて本当によかったです。 かけがえのない大切な時間を思い

出をくれてありがとうございました！！！！！ 

・ 高知たのしかったですー！ 来年もいきます！ 来年はちゃんと振り落としから参加して、直前に苦労しないようがんばります

っ 

・ たくさんお世話になりました。トラブルなく過ごせたのは事務局の方々のおかげです。本当にありがとうございました！ 

・ 今年は鳴子の層のうすさを感じたので、あくまでもメインは鳴子なので、そんなときは小物の人数を減らしてもいいのでは…

と思った。 

・ 5 年踊ってきて 1 番練習時間が足りず、やれるだけのことやったとは言っても、ほんとに正直なこと言うと自分なりにはあま

り納得できないまま高知に行ってしまったのが心残りでほんとに申し訳なかった… でも 5 年間でいちばん楽しかったかもし

れない(^-^) 有り余ったやる気をこいやで爆発させます(σ･ω･)σ 

・ 最後に要望になってしまい、申し訳ないのですが、もっと全員で話せる場があるとよかったなと感じました！みんなで集まっ

て、みんなの声が聞ける場！せっかく 100 人近くの人たちがいるのに、一人一人の声が聞けなかった気がしました！来年はそ

おいう場があると嬉しいです！ 

・ 今年も最高の思い出ができました！本当にありがとうございました！来年もよろしくお願いします！ 

・ 高知よさこい初参加で、ぴとぅで踊れてよかったです！みんなが一団となって踊っていたと思うし、なによりすっごく楽しく

踊ることができました！ ありがとうございました(*^^*) これから先も踊れるようであれば、ぜひぴとぅで踊らさせていただ

きたいと思います！ 

・ 来年もよろしくお願いします！ 

・ 事務局のみなさん、高知お疲れ様でした。約 2 ヵ月という短い期間でしたが本当にお世話になりました。楽しかった最高の思

い出ができました！来年以降、踊り子やスタッフなど形はわかりませんが、今後またぴとぅさんと関わらせてもらうことがあ

りましたらそのときはよろしくお願いします。ありがとうございました！ 

・ 初めての高知。自分のことに精一杯で、チームのために率先して動いているみなさんが輝いて見えました(；´Д`A ほんとに

踊りだけでなく、事務局さんやスタッフさんの姿、とても勉強になったというか、ただただ楽しいだけでなく、そういう意味

でも参加して良かったなと思いました(>_<) ほんとにありがとうございました💦💦💦💦 

・ 事務局さん、ほんとにお疲れ様でした！ ワガママで全国大会だけ出さしてもらって、、ありがとうございました！！やっぱり

ぴとぅで踊るの楽しいなーと思いました！ 

・ 来年も参加できるならもう少しのんびりと夜のひろめ市場に行ったり飲み部屋で過ごせる時間が欲しいなぁー(*´∇｀*) 時

間が詰まるとわかっていて洗濯や風呂の順番待ちで寝不足だったのはつらかった 



・ 最高の高知ありがとうございましたっ！！ 

・ 来年こそは踊り子で☆ 

・ 重ね重ねですが、本当にありがとうございます 初参加で色々不安はありましたが皆様のおかげで最高の思い出ができました 

もし来年可能であればまたみなさんと踊りたいと思います ヨロシクお願いします  

・ 本当に色々とお世話になりました。 ありがとうございました。 

・ ことしもたのしかったです！なによりたのしくおどれるすてきなおどりありがとうございます！ほんとにたのしかった！お

きゃくさんをもっともっと巻きこむにはどうしたらいいか！！？とかかんがえながらおどって新たなはっけんもできまし

た！ 

・ 来年はもっとたくさんの踊り子連れて行きたい！ 

・ 事務局さん 今年も高知に連れてきてくれてありがとー♡ 代表、副代表 衣装はちゃんと着て下さい‼笑” 来年も沢山の人達

と高知へ行けますように(^^)☆ 

・ ぴとぅで出逢ってくださった皆様、素敵な夏を有難う御座いました！ 後、個人的にかなーみさんへ。かえる祭りで凹んだ私

に暖かい声を有難う御座いました。あの言葉で頑張れました。 

・ 初めて踊りだしてから、3 回も高知へ行かせていただきありがとうございました。今年は相方とも一緒に踊らせてもらい m(_ 

_)m あのお客さんの笑顔がやみつきです。高知が終わると youtube 三昧で余韻にひたります。年はとりたくないけど、高知で

はやく踊りたいな。 

・ ずっと楽しみにしてきた高知よさこい、最後まで楽しく笑顔で踊り切ることができてよかったです。そして、演舞を見に来て

いた家族が「すごく楽しい曲やね、見ている方も元気になる」と言っていて、お客さんにも楽しさが伝わったのだと、とても

嬉しい気持ちになりました。今年も、夏の最高の思い出ができました。 

・ 休み都合で全日程踊れなかったのは悔しかったけど、たのしかった！！やっぱり夜の追手筋は最高！！ 

・ さっきちょろっと書いた地方車の事やが、ほんまに乗降の方法なんとか検討しましょうよ。 一回一回脚立出し入れして、そ

のたびに音らんどさんにも手伝ってもらって。 時間もかかるし手間もかかるし見た目も悪い。 今年は特にあおりの上に三寸

角が走ってて、去年以上に高かった。 ただでさえ衣装交換や纏の予備などを積んでてそれらの出し入れが頻繁やというのに、

乗り降りが脚立なしだときついというのは逆行してる。 まして小学生？の子も搭乗するとなると。 向こうもプロなんやから

要望には応えられるはず。 あおりを開いて開口部を下げるのが手っ取り早いが、全体幅に干渉する。 （そうでなくても全体

幅が規定オーバーやった年もあったけどそれはもう忘れたことにする） なら、デザインに合わせて蹴込みを開けるしかない

かと。 音らんどさんも脚立を出すのはわずらわしいしフットワークに欠けるということで、そのまま飛び降りたり飛び乗っ

たりされている。 しかしあれじわじわ足に来る。 踊り子が乗り降りしやすいのみならず、音らんどさんにも快適に仕事をし

て頂ける環境でなくてはならない。地方車ってのはね。 デザインありきではなく、活用のしやすさ。 これに来期は舵を切っ

て頂きたい。ぜひ。いや、絶対に。あえてそう言っておきますね。 デザインついでに言えば、開口部の左下の音符がずれてた

のはプロとして稚拙極まりないよな。あんな目立つところ。 帯屋とかはりまや橋とかやと、座ってるお客さんの目の前。丸見

えやで。 何年か前に、小物の収容量が半端なかったり踊り子の荷物がどっさり地方車に積まれて辟易したことがあったけど、

今年はその点はましでしたね。 ただ二日目の中央公園で、子どもさんの衣装を地方車に預けたがどこにいったという事があ

った。 演舞前の地方車は音らんどさんは最終調整、MC も乗って氷もスタンバイしてて戦場さながら。個人の荷物がどれで

どこにという把握はかなり困難。 袋にぶっといマジックででっかく名前と内容物を書いてもらうとかしておいてほしい。ど

の袋と聞いて答えられなければ探しようもない。 地方車にモノを預けるなとは言わんけど、第三者がすぐに分かる工夫はし

ておいてほしいと思います。 （みっつんが衣装替えで足しげく来てたけど、USJ の袋！で皆分かるようになってた。大きな

袋やったしね） 初日の開始前、地方車待機中に数人で、地方車をメンバーで作らなくなって地方車って存在が薄くなってし

まってると話すことがあった。 むかしは自分たちの手で作ってて、また、この地方車を自分たちの思うように作ることがで

きるということに驚きをもって受け止めるメンバーも増えてきてるとのこと。 その分練習に時間を充てられ、質は上がり、

よさこいを踊るという本質は高められた。 しかしそのよさこいに必要な地方車をも手掛ける、総合的によさこいに取り組む、

という面ではできなくなってしまってることも多い、と。 どちらが正しい、どちらが悪いということではなくて、どちらもそ



の年のやり方で、その年の正解。 でもその話を本祭前にできたおかげで、ちょっと見方が変わった気がする。 みんな地方車

見てるんかな？ってね。 これが俺らの地方車か！って見てほしいし、地方車って何なん！？って思ってほしい。 愛宕と帯屋

町で、近くに来たちはるやちゅんを呼び、自分が先導してた場所からファインダーを覗くよう言ってみた。 地方車と一緒に

居る踊り子の像に、いいねぇ！と輝いた顔をしてシャッターを切ってたわ。 踊り子の踊る姿だけじゃなく、地方車もその姿

をもっと残してやってほしいものね。特に走って先導して仕事してるところね。停車中のデザインの写真はたくさんあるんや

ろうけど。 炎天下からの退避のため、地方車と触れ合う時間はこれまでよりも少なかった気もする。地方車をバックの記念

写真も撮れんかったしね（全国大会で撮れたかな？） もはや本祭にしか顔を出さなくなってしまって、練習期間を知らずに

あれこれ言うのは「何様？」と思うかもしれんけど、そんなひとコマがあったんでお伝えしておきますね。 地方車については

やはり思うところがたくさんあります。 どう思われたか、また聞かせてね。 今年もぴとぅで高知に行けてよかったわ。そろ

そろ潮時かもと思ってたけど、まだそんなことはなさそう笑 

・ 本当に、楽しかったです♪ 

・ 高知に参加できてホントに良かったです。楽しかったし、達成感を感じました！有難うございます_(._.)_ 
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